

Fecha: 20-01-2026  
 Medio: El Llanquihue  
 Supl.: El Llanquihue  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Contingencia nacional, Chiloé región y reivindicación indígena marcan el acto por Bicentenario

Pág. : 5  
 Cm2: 400,7  
 VPE: \$ 439.143

Tiraje: 6.200  
 Lectoría: 18.600  
 Favorabilidad:  No Definida



EN EL FUERTE SAN ANTONIO SE REALIZÓ EL ACTO CENTRAL POR LA ANEXIÓN DE CHILOÉ A LA REPÚBLICA.

# Contingencia nacional, Chiloé región y reivindicación indígena marcan el acto por Bicentenario

Carolina Ruiz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**CONMEMORACIÓN.** La ceremonia central por la anexión chilota a Chile se realizó ayer en el Fuerte San Antonio de Ancud.

**C**on un carácter solemne, reflexivo y marcado por la solidaridad, ayer se desarrolló en Ancud el acto conmemorativo del Bicentenario de la Anexión de Chiloé a la República de Chile. La ceremonia tuvo lugar en el Fuerte San Antonio y reunió a autoridades comunales, provinciales y regionales, junto a representantes de la sociedad civil y organizaciones del Archipiélago.

El acto buscó rendir un homenaje a los 200 años de historia compartida entre Chiloé y Chile, poniendo en valor la identidad, la memoria histórica y el legado cultural del pueblo chilote. La actividad contemplaba la presencia del Presidente Gabriel Boric, quien debió suspender su visita debido a la grave contingencia por los incendios forestales que afecta a las regiones del Biobío y Ñuble, situación que también marcó el tono de la jornada.

Durante la instancia se recordó el contexto histórico del Tratado de Tantauco, firmado el 19 de enero de 1826, documento que puso fin a las campañas militares en Chiloé y permitió la anexión pacífica de la provincia al Estado chileno.

Asimismo, el alumno de 5º básico de la Escuela Luis Segovia Ross del sector Caulín, Rafael Hernández, dio lectura a

uno de sus trabajos creados en el marco del primer concurso de microrrelatos estudiantiles "Chiloé en 200 Palabras". Por esta obra, titulada "Pescando con mi tata", recibió un reconocimiento.

El alcalde de Ancud, Andrés Ojeda (indep.), calificó la jornada como "un día emotivo y de reflexión", señalando que "es también un día de solidaridad con nuestros vecinos del Ñuble y Biobío, pero por sobre todo un día para mirar nuestro pasado, analizar el presente y proyectar el futuro".

En ese sentido, reiteró el anhelo de que Chiloé se constituya como región, recordando el rol histórico del Archipiélago como una de las siete provincias originales del país y su aporte territorial al Estado chileno.

Debido a la contingencia nacional, el edil acotó que el desfile cívico-militar fue cancelado y varias actividades culturales y artísticas fueron replaneadas con un enfoque solidario, canalizando apoyo a las zonas afectadas por los incendios forestales, en coordinación con Bomberos de Chile, el Rotary Club y los municipios chilotas.

Por su parte, la delegada presidencial de Los Lagos, Pau-

lin Muñoz, destacó que "hemos estado desarrollando y fortaleciendo actividades para que esta conmemoración del Bicentenario siga siendo una memoria, una parte de la historia y también sigamos visibilizando cómo se proyecta el futuro". A través del Bicentenario estuvimos realizando un trabajo con las distintas instituciones del Estado, el Gobierno Regional, los 10 alcaldes de la provincia y organizaciones de la sociedad civil, para poder desde el territorio ir levantando los requerimientos que dio

cés (indep. Pro PS), enfatizó la importancia de la memoria histórica y el rol de los chilotas en la construcción del sur de Chile, señalando que "muchas veces ese aporte no aparece en los libros de historia, pero está presente en todo Chile. A seguir trabajando para que a Chiloé le vaya bien, para que cada uno de los chilotas tenga un ambiente sano donde vivir, para que la construcción de las necesidades urgentes se puedan realizar".

Por su parte, el alcalde de Queilen, Marcos Vargas (DC), criticó que "el Plan Bicentenario, evidentemente pudo ser mucho más robusto y no solo que se haya sumado en su oportunidad Obras Públicas, Agricultura, Cultura o Economía. Creo que ahí el Estado a través del gobierno turno se quedó al debe".

Finalmente, en representación de la comunidad williche de Chiloé, Karina Ríos, comentó que "para nuestro pueblo, esta conmemoración no puede ser solo una celebración, sino sobre todo un tiempo de memoria, reflexión y verdad. Nuestra historia en este territorio es anterior a 1826, desde tiempos ancestrales habitamos estas islas, sus mares, ríos y montes".

CB